

R70613 落五小 開校記念集会のお話

【児童への話】

来週水曜日、6月18日は、落五小のお誕生日です。昭和29年、西暦1954年の生まれで、今年で71歳になります。ずっと映画が製作されている世界的なスーパースター「ゴジラ」と同じ年です。もしかすると、おじいちゃんやおばあちゃんも含めて、2～3世代が落五小にいたことがある、というお家もあるかもしれませんね。

お隣の落合第二小学校がとても大人数になったので、そのおよそ半分の560人ほどが引っ越してきたのが、落五小の始まりです。今の皆さんの2倍以上の子どもたちが71年前の落五小にいて、同じ場所で過ごしていたと思うと、なんだか不思議な感じがしますね。

ではそもそも、なんでここは「落合」という地名になったのか、分かる人はいますか？ヒントは「川」です。正解を言います。何かと何かが合わさってひとつのまとまりや流れになることを、「落ち合う」と言います。「公園で友達と落ち合う」などの言い方で使われます。この地域は、学校の横を流れている妙正寺川と神田川のふたつの川が合流する場所であることから落合と名付けられ、今から400年ほど前の江戸時代にはすでに「落合村」の名が付いていたということです。美しい水のおかげで染物業が盛んになり、この地域を代表する文化へと発展していきました。

皆さんは、歴史ある、文化の香り高い、ステキな街に住み、ステキな学校に通っているんです。これからずっと、落五小を、この落合の地域を大好きな皆さんでいてください。

では、校長先生が「落五小」と言いますので、皆さんは続いて「ハッピーバースデー！」と大きな声で言って、皆でお祝いの拍手をしましょう。

【本講話について】

開校記念集会は、本講話の後、落五小クイズ、合唱「ハッピーラッキーバースデー」、落合音頭、と盛りだくさんのプログラムでした。代表委員の皆さんの上手な進行は、すばらしいの一言でした。また合唱では、本校教員が各々の楽器を演奏し、大盛り上がりでした。落五小が一体となってお誕生日をお祝いする、すばらしい集会となりました。落五小のエネルギーはスゴイです。

本日と明日は学校公開です。皆様どうぞ落五小にお越しいただき、頑張る子どもたちを励ましてくださいますよう、お願いいたします。来週から2週間はあじさい読書旬間のため、朝礼講話はお休みとなります。よろしくお願いいたします。